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Cher(e)s ami(e)s du Seigneur, 

Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage), 
Chers précieux et précieuses partenaires, 
 

JOYEUSES PÂQUES 
Joyeuses Pâques à chacun et chacune de vous.  Enfin, nous avons pu chanter et proclamer que le 
Christ est ressuscité, qu’Il est VRAIMENT ressuscité.  ALLÉLUIA !  ALLÉLUIA !  ALLÉLUIA !   
 

 

La Bible de ma grand-mère Valéda 
C’est comme cela que tout a commencé.  Chaque dimanche après-midi mes parents, ma sœur, 
mon frère et moi allions visiter mes grands-parents.  La conversation des adultes m’ennuyait au 
plus haut degré.  Mais un jour, j’ai découvert que ma grand-mère avait un livre dans la salle de 
bain.  Eh oui, une Bible, couverture rouge vin et pages très minces.   
 

Après une dizaine de minutes dans le salon, je m’esquivais sur le bout des pieds pour feuilleter ce 
livre qui racontait des histoires si merveilleuses.  J’étais au septième ciel jusqu’à ce qu’on vienne 
me chercher pour retourner au salon.  J’attendais encore une dizaine de minutes et je retournais 
dans la salle de bain.   Puisque j’étais « sage comme une image », on ne s’apercevait pas tout de 
suite de mon absence.   
 

Mon amour de la Parole de Dieu date de ces années.  Certes, je comprenais ce que je lisais comme 
un enfant mais j’étais fascinée et je trouvais la semaine longue, tellement j’avais hâte de retrouver 
ce livre qu’on appelait la Bible.  Lors du décès de ma grand-mère j’ai hérité de sa Bible que je garde 
moi aussi dans ma salle de bain.  La graine avait été plantée dans mon cœur d’enfant et elle a 
germé au cours des années.    
 

Beaucoup de personnes n’aiment pas lire l’Ancien Testament et les raisons sont nombreuses et 
variées.  Pourtant, Jésus n’a-t-Il pas dit à Cléophas et à son compagnon sur le chemin d’Emmaüs 
« Ne fallait-il pas que le Christ endurât ces souffrances pour entrer dans sa gloire? »  Et, 
commençant par Moïse et parcourant tous les Prophètes, il leur interpréta dans toutes 
les Écritures ce qui le concernait ». (Lc 24, 26-27) 

 

 

L’Agneau sans défaut et sans tache 
C’est pourquoi, je partage avec vous une homélie de Méliton de Sardes sur la Pâque si vous êtes 
de ceux et celles qui n’aimez pas lire l’Ancien Testament.  En voici le texte : 
 

« Bien des choses ont été annoncées par de nombreux prophètes en vue du mystère de Pâques 

qui est le Christ : à lui la gloire pour les siècles des siècles.  Amen. 
 

C’est lui qui est venu des cieux sur la terre en faveur de l’homme qui souffre ; il a revêtu cette 
nature dans le sein de la Vierge et, quand il en est sorti, il était devenu homme ; il a pris sur lui les 
souffrances de l’homme qui souffre avec un corps capable de souffrir et il a détruit la souffrance de 
la chair ; par l’esprit incapable de mourir, il a tué la mort homicide. 
 

 

 



Préfiguration du Christ dans l’Ancien Testament 
Conduit comme un agneau et immolé comme une brebis, il nous a délivrés de l’idolâtrie du monde 
comme de la terre d’Égypte ; il nous a libérés de l’esclavage du démon comme de la puissance 
de Pharaon ; il a marqué nos âmes de son propre Esprit, et de son sang les membres de notre 
corps. 
 

C’est lui qui a plongé la mort dans la honte et qui a mis le démon dans le deuil, comme Moïse a 
vaincu Pharaon.  C’est lui qui a frappé le péché et a condamné l’injustice à la stérilité, comme 
Moïse a condamné l’Égypte. 
 

C’est lui qui nous a fait passer de l’esclavage à la liberté, des ténèbres à la lumière, de la mort à la 
vie, de la tyrannie à la royauté éternelle, lui qui a fait de nous un sacerdoce nouveau, un peuple 
choisi, pour toujours.  C’est lui qui est la Pâque de notre salut. 
 

C’est lui qui endura bien des épreuves en un grand nombre de personnages qui le 
préfiguraient : en Abel il a été tué ; en Isaac il a été lié sur le bois ; en Jacob il a été exilé ; en 
Joseph il a été vendu ; en Moïse, il a été exposé à la mort ; dans l’agneau il a été égorgé ; en 
David il a été en butte aux persécutions ; dans les prophètes il a été méprisé. 
 

C’est lui qui s’est incarné dans une vierge, a été suspendu au bois, enseveli dans la terre, ressuscité 
d’entre les morts, élevé dans les hauteurs des cieux. 
 

C’est lui, l’agneau muet ; c’est lui, l’agneau égorgé ; c’est lui qui est né de Marie, la brebis sans 
tache ; c’est lui qui a été pris du troupeau, traîné à la boucherie, immolé sur le soir, mis au tombeau 
vers la nuit.  Sur le bois, ses os n’ont pas été brisés ; dans la terre, il n’a pas connu la corruption ; 

il est ressuscité d’entre les morts et il a ressuscité l’humanité gisant au fond du tombeau ». 
 

 

Que dit le Catéchisme de l’Église catholique  

sur l’Ancien Testament 
L’Ancien Testament est une partie inamissible (durable, immuable, éternelle) de l’Écriture Sainte.  
Ses livres sont divinement inspirés et conservent une valeur permanente car l’Ancienne Alliance n’a 
jamais été révoquée. (CEC no 121) 

 

 

Vraie Parole de Dieu 
Les chrétiens vénèrent l’Ancien Testament comme vraie Parole de Dieu.  L’Église a toujours 
vigoureusement repoussé l’idée de rejeter l’Ancien Testament sous prétexte que le Nouveau l’aurait 

rendu caduc (démodé, dépassé, périmé, vieux). (CEC 123) 

 

 

Le Nouveau se cache dans l’Ancien 

et dans le Nouveau l’Ancien se dévoile 
Les chrétiens lisent donc l’Ancien Testament à la lumière du Christ mort et ressuscité.  Cette lecture  
manifeste le contenu inépuisable de l’Ancien Testament.  Elle ne doit pas faire oublier qu’il garde 
sa valeur propre de Révélation réaffirmée par notre Seigneur lui-même.  Par ailleurs, le Nouveau 
Testament demande d’être lu aussi à la lumière de l’Ancien …  Selon un vieil adage, le Nouveau 
Testament est caché dans l’Ancien, alors que l’Ancien est dévoilé dans le Nouveau : ‘Le Nouveau 
se cache dans l’Ancien et dans le Nouveau l’Ancien se dévoile’.  (CEC 129) 

 

 
 

 
 

Lise 

 

 
 

 
 

 



PROCHAINE ACTIVITÉ LE 27 AVRIL 2024 
 

avec l’abbé François Kibwenge, v.é.  
 

« Lève-toi et brille au milieu des ténèbres » (Is 50,2) 

 

Chers amis, nous sommes témoins des évènements bouleversants de 

notre monde, dont les conséquences sont le désespoir, l’angoisse et 

même la démission face à notre responsabilité personnelle.  

Notre monde est en train de faire son entrée dans la zone de noirceur. En 

dépit de cela, la Bonne Nouvelle de Dieu nous invite à l’action, à briller : 

« Même si l’obscurité envahit la terre, ta lumière brillera ». (Is 61, 2)  Une 

invitation à nous lever au milieu de notre génération par des gestes 

simples, humbles mais signifiants pour attirer l’attention de ceux qui 

cherchent; pour illuminer le chemin de ceux qui doutent et pour tendre 

la main à ceux qui vacillent. Si tous ces gestes devenaient lumière, 

quelle lumière y aura-t-il !  Abbé François K., v.é. 

Endroit : salle paroissiale de l’église Saint-Gabriel, 55, rue Appleford, Ottawa, ON 

Entrée libre.  10h à 16h30.   

 
 

La messe du mois d’avril à vos intentions 
sera célébrée par l’abbé François lors de notre journée de ressourcement le samedi 27 avril 2024. 

 

 
 

Parole à méditer au cours du mois d’avril 
« Si nous y réfléchissions, nous élèverions sans cesse nos regards vers le ciel, notre véritable patrie.  

Mais nous nous laissons emporter par les choses qui passent »  Saint Jean-Marie Vianney 
 

 
 
« Heureux ceux et celles qui ont entendu la Parole dans un cœur bon et généreux, qui la retiennent 
et portent du fruit par leur persévérance ». (Lc 8,15) 

 

En Jésus et Marie, 
 
 

Lise Turbide 

 
 

Lise Turbide 
Présidente et membre fondateur 

 

Nº d’enregistrement pour émettre des reçus pour fins de l’impôt : 86464 1246 RR0001 
 
 
 



Moïse, le meneur choisi par Dieu 

3 NOUVEAUX DVD AVEC MGR YVAN MATHIEU 

ÉVÊQUE AUXILIAIRE D’OTTAWA-CORNWALL 
 
 
- Pharaon, roi d’Égypte, rend la vie difficile au peuple hébreu  
- De la tribu de Lévi, naît ce fils de parents sans nom. On le nomme Moïse (sauvé des eaux du Nil,  
 Moshé en hébreu)   

- Il deviendra le meneur choisi de Dieu pour libérer son peuple. 
- Pharaon mourut et Dieu s’est souvenu de l’Alliance qu’Il avait faite avec les fils d’Israël.    
- À l’Horeb, au buisson ardent qui ne se consume pas, Dieu dit à Moïse: « J’ai vu la misère de 
 mon peuple, tu le feras sortir d’Égypte » 
- Yahvé révèle son nom à Moïse ainsi que la mission qu’Il lui confie  
- Dieu dit : ‘Je ferai des signes et des prodiges’ : les 10 plaies d’Égypte 

- Moïse frappe avec son bâton et passe ainsi à marée basse.  Dans une colonne de nuée, Dieu les 
 guide.   
- Passage de la mer rouge : figure du baptême, passage de l’esclavage à la liberté !!! 
- Les Égyptiens qui les pourchassent sont engloutis dans les eaux (image du mal détruit) 
-Jésus est le Fils qui ouvre le chemin de la Vie éternelle !!!  Ultime baptême lorsque nous 
 ressusciterons! 
- Notre MENEUR?  Jésus le nouveau Moïse, le JUSTE, lui aussi guidé par le Père. 
 
 
Quelle occasion inouïe de nous tremper dans ces histoires bibliques qui m’ont tellement marquée 
dans ma jeunesse.  Une excellente façon de se familiariser avec l’Ancien Testament ! 
 
N’hésitez pas à commander cette nouvelle série avec nul autre que Mgr Yvan Mathieu, évêque 

auxiliaire de l’archidiocèse Ottawa-Cornwall. 
 

BON DE COMMANDE 

MAT 28DVD, MAT 29DVD, MAT 30DVD =       __ série(s) de 3 dvd x 30 $ = ________ $ 

 

- Postes et manutention à ajouter                              ___5___$ 

     
-   Total                                                      _______ $ 
-  
- Nom de famille_____________________________ Prénom______________________ 

-  
- Adresse________________________________________ No app. ________________ 
-  
- Ville ____________________ Prov _________ Code postal ______________________ 
-  

- Courriel ____________________________ No téléphone ______________________ 

 
Foi et Télévision Chrétienne, C.P. 8154, Succ. T. Ottawa, ON K1G 3H7 

 

 

 

 
 


